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INFORMACIÓN DEL CONGRESO 

 
Debe 75 Legislatura cerrar con finanzas pulcras: Julieta Gallardo  
https://www.quadratin.com.mx/politica/debe-75-legislatura-cerrar-con-finanzas-pulcras-
julieta-gallardo/ 
Es deber de la actual Legislatura cerrar de manera pulcra sus finanzas para no heredar 
problemas a su sucesora, recalcó la diputada Julieta Gallardo Mora, integrante del Grupo 
Parlamentario del Partido de la Revolución Democrática en la LXXV Legislatura del 
Congreso del Estado. La diputada por el Distrito de Puruándiro lamentó que durante más 
de dos años de vida de la actual Legislatura uno de sus talones de Aquiles haya sido el 
financiero, en donde diversas voces al interior del Congreso, incluyendo la de ella, se han 
pronunciado por transparentar el manejo de los recursos y llevar orden en las finanzas. 
“Estamos en la recta final de la Legislatura y es importante que pongamos orden y que no 
heredemos problemas como en su momento fueron heredados de Legislatura en 
Legislatura, y tener un buen cierre es un asunto de voluntad política”. 
 
Apoya Víctor Zurita a familias morelianas con caravana de servicios  
https://www.quadratin.com.mx/politica/apoya-victor-zurita-a-familias-morelianas-con-
caravana-de-servicios/ 
Para continuar impulsando proyectos que generen bienestar a las familias, el diputado 
Víctor Zurita Ortiz se reunió con las familias de las colonias Félix Arreguín y Francisco J. 
Mújica pertenecientes al Distrito 10. El diputado local promueve distintas acciones en apoyo 
de las familias, como fue en el caso de la colonia Félix Arreguín en donde se trabaja para 
recuperar y mejorar las condiciones de los espacios públicos. Así también es un aliado de 
las causas de gente,  por lo que ayuda en distintas gestiones ante las autoridades estatales 
para que se les dote de los servicios básicos de los que carecen.  
 
Boletines: 
 
Reconoce 75 Legislatura aportación del Colmich a la preservación de la historia de 
Michoacán y el país  
La diputada Laura Ivonne Pantoja Abascal, presidenta de la Mesa Directiva de la 75 
Legislatura, reconoció la importante labor que realiza el Colegio de Michoacán (Colmich) 
para profundizar en el entendimiento de la historia y la cultura de la sociedad, abonando a 
la preservar de riquezas intangibles que engrandecen al Estado y a la nación. Al asistir a la 
ceremonia por el 45 aniversario del Colmich, ante los asistentes que se dieron cita en el 
Auditorio del Colegio de Michoacán en la ciudad de Zamora, la legisladora reiteró el 
compromiso que tiene el Congreso del Estado para impulsar y fortalecer las acciones y 
espacios destinados a la obtención de conocimiento.  
 
Hay que extremar el cuidado de la infraestructura hidráulica en las regiones del 
estado: Gloria Tapia 
El agua es un recurso estratégico en la vida diaria de la población, por lo que es necesario 
extremar el cuidado de la infraestructura hidráulica en las regiones del estado, recalcó 
Gloria Tapia Reyes, vicecoordinadora del Grupo Parlamentario del Partido Revolucionario 
Institucional en la LXXV Legislatura del Congreso del Estado. Para la diputada por el Distrito 
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de Zitácuaro se debe planear el uso de los recursos destinados a mejorar y ampliar la red 
de distribución con visión de futuro, para atender el demandante crecimiento urbano 
municipal. 
 
Desde el Congreso se hará una revisión puntual de la obra del bajo puente en Mil 
Cumbres: Lupita Díaz Chagolla 
En el Poder Legislativo realizaremos una revisión puntual de la obra del bajo puente del 
distribuidor vial de Mil Cumbres, para verificar tanto el gasto como las condiciones en que 
finalmente se entregó, informó la diputada Lupita Díaz Chagolla, presidenta de la Comisión 
de Desarrollo Urbano, Obra Pública y Vivienda de la LXXV Legislatura del Congreso del 
Estado. La coordinadora del Grupo Parlamentario del Partido de la Revolución Democrática 
recordó que las autoridades estatales ya realizaron la inauguración de la obra, sobre la que 
existían serias inconsistencias que ponían en riesgo la seguridad de los vecinos del lugar. 
 
Zacapenses reconocen en labor de Mónica Valdez la fuerza para la transformación 
Las y los zacapenses reconocen en la labor que día a día realiza la diputada Mónica Valdez 
Pulido por el Distrito de Zacapu en la LXXV Legislatura del Congreso del Estado, además, 
la fuerza para la transformación, en donde la voz del pueblo es el eje central de su tarea 
como legisladora. La legisladora continuó los recorridos por su Distrito otorgando cobijas a 
la población de la comunidad de Los Llanos para que haga frente a las bajas temperaturas 
que persisten en el territorio estatal. 
 
Para México no puede haber cambio en el camino de siempre: Víctor Manríquez 
Para México no puede haber un cambio real si se transita el camino de siempre, con los 
actores políticos de toda la vida, por es la opción real es lo nuevo, una ruta distinta a la que 
por años se ha transitado, recalcó el diputado Víctor Manríquez González, integrante del 
Grupo Parlamentario de Movimiento Ciudadano en la LXXV Legislatura del Congreso del 
Estado. El legislador destacó que las alianzas que representan el pasado, no pueden ser 
diferentes cuando van por el mismo camino y son los mismos personajes que ya le fallaron 
a México. 
 

 
INFORMACIÓN POLÍTICA 

 
Partido Verde prevé triunfo electoral en 30 municipios: Ernesto Núñez 
https://metapolitica.news/2024/01/22/partido-verde-preve-triunfo-electoral-en-30-
municipios-ernesto-nunez/ 
Ante la definición de candidaturas locales de la coalición Morena-PT-PVEM, el dirigente 
estatal del Partido Verde en Michoacán, Ernesto Núñez Aguilar confió que, derivado del 
crecimiento de la estructura y la conformación de más comités municipales, podrían 
triplicarse los municipios gobernados por el Verde Ecologista. Recordó que, hasta el 
momento, son 11 municipios en los que gobierna el Partido Verde: Aquila, Chucándiro, 
Aguililla, José Sixto Verduzco, Benito Juárez, Peribán, Tocumbo, Indaparapeo y Tingüindín, 
por mencionar algunos.  
 
Toman sede del Comité Directivo Estatal del PRD Michoacán  
https://www.quadratin.com.mx/politica/toman-sede-del-comite-directivo-estatal-del-prd-
michoacan/ 

https://metapolitica.news/2024/01/22/partido-verde-preve-triunfo-electoral-en-30-municipios-ernesto-nunez/
https://metapolitica.news/2024/01/22/partido-verde-preve-triunfo-electoral-en-30-municipios-ernesto-nunez/
https://www.quadratin.com.mx/politica/toman-sede-del-comite-directivo-estatal-del-prd-michoacan/
https://www.quadratin.com.mx/politica/toman-sede-del-comite-directivo-estatal-del-prd-michoacan/


 
 
 
 

                                                23 de enero de 2024 

https://diarioabcdemichoacan.com.mx/lasnoticias/se-manifiestan-perredistas-y-toman-
sede-partidista/ 
https://metapolitica.news/2024/01/22/perredistas-toman-instalaciones-de-su-partido-
exigen-renuncia-de-zambrano-y-octavio-ocampo/ 
https://www.contramuro.com/polemica-encuestas-prd-michoacan-candidatura-senado/ 
Un grupo de manifestantes tomó la sede del Comité Directivo Estatal del PRD, ubicada en 
las inmediaciones de avenida Camelinas, de la capital del estado. Con pancartas y lonas, 
los manifestantes expusieron consignas en contra de la dirigencia nacional y también de la 
estatal, y exigen que se establezca una mesa de diálogo para que se atiendan sus 
demandas.  
 
IEM aprueba dejar fuera al PRI en la Coalición opositora por incumplir con requisitos 
https://grupomarmor.com.mx/2024/01/22/iem-aprueba-dejar-fuera-al-pri-en-la-coalicion-
opositora-por-incumplir-con-requisitos/ 
https://metapolitica.news/2024/01/22/iem-determina-como-improcedente-la-participacion-
del-pri-en-coalicion-con-pan-y-prd/ 
https://postdata.news/pri-incumple-los-requisitos-y-abandona-la-coalicion-con-prd-y-pan/ 
https://www.lavozdemichoacan.com.mx/michoacan/elecciones-2024/se-baja-el-pri-de-la-
alianza-en-michoacan-prd-y-pan-tienen-72-horas-para-definir-los-terminos/ 
https://diarioabcdemichoacan.com.mx/lasnoticias/se-rompe-coalicion-pri-pan-y-prd/ 
El Partido Revolucionario Institucional (PRI), incumplió con los requisitos para la 
conformación de la Coalición “Fuerza y Corazón por Michoacán”, por tanto el Consejo 
General del Instituto Electoral de Michoacán (IEM) desechó la alianza en conjunto con los 
partidos de Acción Nacional (PAN) y de la Revolución Democrática (PRD). En votación 
unánime, los consejeros electorales decidieron que el tricolor ya no podrá suscribir ninguna 
Coalición con los otros dos partidos de oposición en Michoacán para ir en Coalición de 
candidaturas tanto para las presidencias municipales como a las 24 diputaciones locales. 
 
Superaron 8 precandidatos independientes firmas requeridas por el IEM  
https://www.quadratin.com.mx/politica/superaron-8-precandidatos-independientes-firmas-
requeridas-por-el-iem/ 
Seis planillas aspirantes a gobiernos municipales y dos precandidatos a diputados lograron 
reunir las firmas requeridas por el Instituto Electoral de Michoacán (IEM) para obtener el 
registro como candidatos independientes. De acuerdo con el corte dado a conocer por el 
IEM este domingo, en último día para entregar las firmas de respaldo ciudadano, los seis 
precandidatos a gobiernos municipales y dos aspirantes a diputados, que están a punto de 
obtener el registro, son: Armando Carmona Guzmán, quien con la asociación El pueblo 
construye una decisión de todos, entregó más de 2 mil 994, para contender por el gobierno 
municipal de Zitácuaro.  
 
Al menos cinco aspirantes a independientes quedan fuera 
https://www.contramuro.com/aspirantes-candidatos-independientes-michoacan-
elecciones/ 
Al menos cinco aspirantes a candidatos independientes han quedado fuera del proceso al 
no lograr el número de respaldos ciudadanos necesarios para acceder a una candidatura 
en las elecciones locales en Michoacán.  Se trata de Christian Osvaldo Zamora Díaz que 
aspiraba a la candidatura independiente por la alcaldía de Zamora, Benjamín Rodríguez 
Álvarez que quería ser alcalde independiente en Lázaro Cárdenas. 
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Valida IEM Coalición “Sigamos Haciendo Historia En Michoacán” 
https://diarioabcdemichoacan.com.mx/lasnoticias/valida-iem-coalicion-sigamos-haciendo-
historia-en-michoacan/ 
https://postdata.news/declara-iem-procedente-la-coalicion-sigamos-haciendo-historia-en-
michoacan/ 
En sesión del Consejo General del Instituto Electoral de Michoacán (IEM), fue declarado 
procedente el Convenio de la Coalición Electoral Parcial denominada “Sigamos Haciendo 
Historia en Michoacán”, que celebran los partidos políticos de MORENA, del Trabajo y 
Verde Ecologista de México. El pasado 12 doce de enero, el Instituto recibió solicitud de 
registro del Convenio de Coalición firmada conjuntamente por los dirigentes de cada 
partido, por el que buscan postular candidaturas para los cargos de diputaciones locales 
por el principio de mayoría relativa, así como, para la integración de los Ayuntamientos a 
través de una Coalición Parcial.  
 
“Somos compañeros del mismo movimiento”: Bedolla sobre ruptura con Morón 
https://www.contramuro.com/ruptura-politica-morena-michoacan-bedolla-moron/ 
“Somos compañeros del mismo movimiento”, señaló el gobernador de Michoacán, Alfredo 
Ramírez Bedolla, tras la reunión que sostuvieron con el candidato de la coalición Morena-
PT-PVEM al Senado de la República, luego del trascendido de una ruptura entre ambos 
políticos. En rueda de prensa, Alfredo Ramírez Bedolla calificó como “un tema normal de 
diálogo”, la reunión que mantuvo el pasado 15 de enero.  
 
PRIANRD recula en reparto de distritos locales 
https://www.contramuro.com/alianza-pri-pan-prd-estrategia-electoral-michoacan/ 
https://www.elsoldemorelia.com.mx/local/modificaran-pan-prd-y-pri-convenio-para-
candidatura-comun-11323871.html 
La alianza PRI, PAN y PRD (PRIANRD), reculó ir en candidatura común en todo Michoacán 
para “no abrirle la puerta a Morena, Verde y PT en el Congreso del Estado”, y presentó, a 
última hora ante el Instituto Electoral de Michoacán (IEM) un convenio de Coalición para ir 
juntos en 12 distritos electorales, en 11 por la vía de candidatura común y solamente en el 
distrito 22 de Múgica, cada partido postularía a su propio candidato.  
 
Registra MC solo 72 precandidatos a presidencias municipales, inseguridad y baja 
participación las causas 
https://grupomarmor.com.mx/2024/01/22/registra-mc-solo-72-precandidatos-a-
presidencias-municipales-inseguridad-y-baja-participacion-las-causas/ 
Por motivos de seguridad y baja participación, el partido Movimiento Ciudadano solo 
registró en un total de 72 presidencias municipales y en 17 de 24 distritos locales, confirmó 
el dirigente estatal, Antonio Carreño Sosa. La inseguridad en ciertas zonas y regiones del 
estado, reconoció el presidente del partido naranja, ha sido uno de los principales 
obstáculos para que la fuerza política no haya podido contar con perfiles competitivos para 
las elecciones del próximo 2 de junio.  
 
Gobierno De AMLO Ratifica Compromiso Con Estudiantes De Michoacán: Torres 
Piña. 
https://diarioabcdemichoacan.com.mx/lasnoticias/gobierno-de-amlo-ratifica-compromiso-
con-estudiantes-de-michoacan-torres-pina/ 
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En este año, el gobierno que encabeza el presidente Andrés Manuel López Obrador 
ratificará su compromiso con el desarrollo educacional de Michoacán al otorgar un total de 
326 mil Becas Benito Juárez a estudiantes de primarias y secundarias de la entidad, 
enfatizó el promotor de los Comités de Defensa de la Cuarta Transformación, Carlos Torres 
Piña. Torres Piña subrayó que, en total, el Gobierno de México inyectará cuatro mil 700 
millones de pesos en el programa de Becas Benito Juárez, el cual nació para diluir la 
deserción escolar por limitantes económicas.  
 
En Un Término De 72 Horas Alianza PRI, PAN Y PRD Debe Definirse 
https://diarioabcdemichoacan.com.mx/lasnoticias/en-un-termino-de-72-horas-alianza-pri-
pan-y-prd-debe-definirse/ 
https://www.quadratin.com.mx/politica/da-iem-72-horas-a-pan-y-prd-para-definir-si-van-en-
coalicion/ 
Los partidos de PRI, PAN y PRD, cuentan con un término de 72 horas para cumplir con los 
requerimientos que les hizo el Instituto Electoral de Michoacán (IEM), pero también en este 
término deberán llegar a un acuerdo las tres fuerzas políticas. De no concretarse este 
acuerdo, la alianza se vería en riesgo, reconoció el líder estatal del PRD, Octavio Ocampo 
Córdova, quien admitió qué el pasado jueves sesionaron, y están explorando otra forma de 
ir juntos.  
 
Silvano en su derecho de manifestarse; PRD Michoacán dará vuelta al tema de 
candidaturas federales: Octavio Ocampo 
https://metapolitica.news/2024/01/22/silvano-en-su-derecho-de-manifestarse-prd-
michoacan-dara-vuelta-al-tema-de-candidaturas-federales-octavio-ocampo/ 
Luego de las manifestaciones en su contra y la toma de las instalaciones de su partido, 
Octavio Ocampo Córdova, dirigente estatal del Partido de la Revolución Democrática 
(PRD), dijo respetar las declaraciones tanto de Silvano Aureoles Conejo como del mismo 
Antonio García Conejo, quienes piden la renuncia del líder estatal y nacional, acusando que 
hubo imposiciones en la definición de candidaturas federales, que se dio en Consejo 
Nacional celebrado este fin de semana. En este sentido dijo que es natural que cuando se 
vive un proceso interno para definir candidaturas se den este tipo de posiciones. 
 
Segob e INE firman convenio para que personas en prisión preventiva puedan votar 
https://metapolitica.news/2024/01/22/segob-e-ine-firman-convenio-para-que-personas-en-
prision-preventiva-puedan-votar/ 
https://www.quadratin.com.mx/politica/podran-votar-2600-personas-en-prision-preventiva-
el-2-de-junio/ 
Por primera vez en la historia, las personas en prisión preventiva podrán ejercer su derecho 
al voto en Michoacán. El secretario de Gobierno, Elías Ibarra Torres; el vocal Ejecutivo del 
Instituto Nacional Electoral (INE), David Alejandro Delgado Arroyo; y el coordinador del 
Sistema Penitenciario de Michoacán, Ignacio Mendoza Jiménez, firmaron un convenio de 
colaboración para facilitar y llevar este derecho a los centros penitenciarios. Con ello, 2 mil 
685 personas que se encuentra en prisión preventiva podrán participar en la elección, 
únicamente, a presidente o presidenta de la República el próximo domingo 2 de junio. 
 

 
INFORMACIÓN DE GOBIERNO 
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Golpe de Bedolla a la corrupción en SEE; entregará 5 mil plazas sin 
intermediarios a docentes 
https://indiciomich.com/golpe-de-bedolla-a-la-corrupcion-en-see-entregara-5-mil-plazas-
sin-intermediarios-a-docentes/ 
https://www.contramuro.com/entrega-plazas-base-michoacan-educacion-justicia-laboral/ 
https://www.lavozdemichoacan.com.mx/michoacan/educacion/por-instruccion-
presidencial-y-no-por-sindicatos-entrega-de-5-mil-nuevas-plazas-docentes-en-michoacan/ 
El gobernador Alfredo Ramírez afirmó que la entrega de 5 mil plazas para docentes es por 
instrucción presidencial y que dicha entrega no obedece a alguna gestión sindical ni 
corriente magisterial, por lo que los maestros no deberán pagar “moches” a intermediarios. 
Dijo que la entrega de plazas se realiza de manera conjunta entre las secretarías de 
Educación de los gobiernos federal y estatal, y es con base a una disposición del presidente 
de la República, Andrés Manuel López Obrador.  
 
Van 9 casos de abuso a menores dados a conocer sólo en enero; buscan reforma 
porque 'se castiga más por robar una vaca' 
https://www.lavozdemichoacan.com.mx/michoacan/van-9-casos-de-abuso-a-menores-
dados-a-conocer-solo-en-enero-buscan-reforma-porque-se-castiga-mas-por-robar-una-
vaca/ 
https://diarioabcdemichoacan.com.mx/lasnoticias/necesario-y-urgente-ampliar-penas-
contra-el-abuso-y-acoso-juan-manzo/ 
El gobernador de Michoacán, Alfredo Ramírez Bedolla, ha anunciado su intención de 
impulsar una reforma al Código Penal del estado con el objetivo de incrementar las penas 
por abuso sexual. En su declaración, Bedolla expresó su preocupación, señalando que 
actualmente se castiga con mayor severidad el robo de una vaca que los casos de abuso 
sexual en la entidad. La propuesta presentada al Congreso del Estado busca elevar la pena 
por abuso sexual de 3 a 10 años, con la posibilidad de duplicarse cuando el delito sea 
cometido contra menores de edad, alcanzando así hasta 20 años de prisión. 
 
Aún no hay bajas en el gabinete del Gobierno del Estado por quienes buscan 
contender por alguna candidatura 
https://metapolitica.news/2024/01/22/aun-no-hay-bajas-en-el-gabinete-del-gobierno-del-
estado-por-quienes-buscan-contender-por-alguna-candidatura/ 
El gabinete del Gobierno del Estado de Michoacán todavía no registra bajas o cambios de 
cara al proceso electoral 2023-2024. De acuerdo al gobernador Alfredo Ramírez Bedolla, 
ninguno de los integrantes de su gabinete ha levantado la mano para anunciar su interés 
por participar en los comicios que se avecinan.  
 
Crecerán A 326 Mil Familias Michoacanas Beneficiadas Con Becas Bienestar. 
https://diarioabcdemichoacan.com.mx/lasnoticias/creceran-a-326-mil-familias-
michoacanas-beneficiadas-con-becas-bienestar/ 
https://www.quadratin.com.mx/educativas/contara-michoacan-con-4-mil-740-mdp-para-
becas-benito-juarez-en-2024/ 
La Secretaría del Bienestar anunció el aumento en el número de becas que se otorgarán 
para nivel básico este año, pues a comparación de las 199 mil familias beneficiadas en 
2023, este año se buscará llegar a un total de 326 mil en toda la entidad. Durante 
conferencia de prensa, el delegado en Michoacán de los programas de Bienestar, Roberto 
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Pantoja Arzola, informó que se incorporarán 4 mil 700 nuevos centros educativos este 2024, 
y se dará prioridad a zonas indígenas. 
 
Construirán rampa en cruce de libramiento con Mártires de la Plaza 
https://primeraplana.mx/archivos/970547 
Ante la polémica generada por la intención de retirar el semáforo en el cruce vial del 
libramiento norte de Morelia con la avenida Mártires de la Plaza, la Secretaría de Desarrollo 
Urbano y Movilidad (Sedum), encabezada por Gladyz Butanda Macías, se encuentra en la 
tarea de preparar una opción peatonal que atienda las necesidades de seguridad vial y las 
inquietudes de los vecinos. Tras las manifestaciones de los residentes molestos por la 
medida propuesta, la funcionaria estatal informó que, tras sostener reuniones con la 
comunidad, se anunció que se están evaluando medidas específicas para garantizar la 
seguridad del peatón en la zona.  
 
Oficinas de rentas en Michoacán bloqueadas por trabajadores del Telebachillerato 
https://www.contramuro.com/protestas-trabajadores-telebachillerato-michoacan/ 
Trabajadores del Telebachillerato en Michoacán, bloquearon las oficinas de rentas en 
distintos municipios de la entidad, como manera de presión para exigir la destitución de la 
directora general del subsistema, Cristina Portillo Ayala. Desde la semana pasada los 
trabajadores del Sindicato de Profesionistas del Telebachillerato iniciaron una serie de 
protestas para exigir la destitución de Portillo Ayala, luego de que asegurarán que autorizó 
despidos injustificados de al menos 50 personas.  
 
Alerta vial: Pobladores realizan bloqueo carretero en Michoacán, exigen soluciones 
https://grupomarmor.com.mx/2024/01/22/video-alerta-vial-pobladores-realizan-bloqueo-
carretero-en-michoacan-exigen-soluciones/ 
En la autopista Siglo XXI, específicamente en la altura de la antigua caseta de San Ángel 
Zurumucapio, se ha registrado un bloqueo carretero protagonizado por pobladores de la 
zona. Este acto de protesta tiene como trasfondo dos demandas principales. En primer 
lugar, los manifestantes solicitan la rehabilitación de las vialidades que cruzan por su 
localidad, buscando mejorar las condiciones de las carreteras locales.  
 
Contribuyentes Deben Evitar Los Depósitos En Efectivo Mayores A Los 15 Mil Pesos 
https://diarioabcdemichoacan.com.mx/lasnoticias/contribuyentes-deben-evitar-los-
depositos-en-efectivo-mayores-a-los-15-mil-pesos/ 
Para persuadir a los mexicanos a no realizar transacciones relacionados con el lavado de 
dinero, el sistema de administración tributaria (SAT) cuenta con el apoyo y la ayuda para 
filtrar información de la Policía Federal Ministerial, antes (AFI). Y es que el grueso de los 
contribuyentes no formaría parte de esas revisiones, pero al establecer políticas públicas y 
reglas en el sistema bancario, a “todos nos pega porque todos utilizamos este sistema”, 
indicó Ana María Murguía Ramírez, síndico del contribuyente.  
 
Gobierno Digital Atiende Problemas De Conectividad 
https://diarioabcdemichoacan.com.mx/lasnoticias/gobierno-digital-atiende-problemas-de-
conectividad/ 
El equipo de Gobierno Digital se encuentra en mantenimiento y actualización de los 
servicios digitales, con el objetivo de mejorar la conectividad de los sistemas y brindar el 
servicio del pago de refrendo vehicular y otros trámites por medio de las plataformas y a 
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través de los módulos y ventanillas de recaudación que operan en la entidad. Así lo 
anunciaron los directores generales del Servicio de Administración Tributaria de Michoacán 
(SATMich) y de Gobierno Digital, Salvador Juárez Álvarez y Juan Paulo Granados Gómez, 
respectivamente, quienes manifestaron que se presentaron imprevistos que requieren 
atención inmediata debido a cuestiones como la obsolescencia tecnológica derivada de la 
falta de atención de gobiernos anteriores.  
 
Defensoría Jurídica tiene impacto social importante: Hugo Gama 
https://metapolitica.news/2024/01/22/defensoria-juridica-tiene-impacto-social-importante-
hugo-gama/ 
https://postdata.news/defensoria-juridica-tiene-impacto-social-importante-hgc/ 
Derivado de la acción jurisdiccional que ejercen las y los integrantes de la Defensoría 
Jurídica, “en 2023 autoridades de algunos municipios en la entidad desistieron de actos 
arbitrarios y violatorios de diversos reglamentos y normativas”, comentó este lunes el 
magistrado Hugo Gama Coria. Durante una reunión con integrantes de la Defensoría 
Jurídica del Tribunal de Justicia Administrativa de Michoacán (TJAM), el presidente de este 
organismo reconoció el trabajo que llevan a cabo, en favor de ciudadanas y ciudadanos 
que no cuentan con recursos económicos para costear abogados particulares que les 
representen para hacer valer sus derechos. 
 
Para 2024, proyectan segunda etapa del bajo puente del Distribuidor Vial Salamanca 
https://postdata.news/para-2024-proyectan-segunda-etapa-del-bajo-puente-del-
distribuidor-vial-salamanca/ 
Para aprovechar como un espacio público el bajo puente del Distribuidor Vial de Salida a 
Salamanca y garantizar la seguridad de los peatones, la secretaria de Desarrollo Urbano y 
Movilidad (SEDUM), Gladyz Butanda Macías informó que en 2023 se realizó la primera 
etapa de las obras con una inversión de 19.9 millones de pesos y se proyecta la segunda 
parte para 2024. En conferencia de prensa, precisó que para este ejercicio fiscal se 
contempla la construcción de ciclovía, banquetas, camellón, mesetas peatonales e Islas de 
Resguardo, además de la habilitación de las plazas del Átomo y de la Musa, en las que se 
también se construirán parabuses, gimnasio, skatepark y rampas peatonales. 

 
INFORMACIÓN DE MORELIA 

 
Parque en bosque Cuauhtémoc se estaría realizando hasta segundo trimestre del año 
https://grupomarmor.com.mx/2024/01/22/parque-en-bosque-cuauhtemoc-se-estaria-
realizando-hasta-segundo-trimestre-del-ano/ 
https://postdata.news/juegos-mecanicos-del-bosque-cuauhtemoc-se-retiraran-hasta-
mediados-de-2024/ 
Aunque el proyecto del parque de juegos en el bosque Cuauhtémoc, se había anunciado 
para el 2023, será hasta el segundo trimestre de este 2024 que se estará realizando, así lo 
dio a conoce el secretario del Ayuntamiento, Yankel Alfredo Benitez Silva. El funcionario 
municipal explicó que hasta en tanto eso no ocurra, los juegos mecánicos que se 
encuentran en la zona continuarán operando de manera regular, pese a que desde el año 
pasado se les había pedido salieran del espacio para que se pudiera comenzar a realizar 
los trazos del nuevo espacio municipal.  
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Al menos 20 apercibimientos y un bar clausurado, el corte de los operativos en los 
primeros días de enero 
https://grupomarmor.com.mx/2024/01/22/al-menos-20-apercibimientos-y-un-bar-
clausurado-el-corte-de-los-operativos-en-los-primeros-dias-de-enero/ 
Al menos 20 apercibimientos y un bar clausurado, es el saldo de los operativos a dichos 
establecimientos en los primeros 21 días del mes de enero, así lo dio a conocer el secretario 
del Ayuntamiento, Yankel Alfredo Benítez Silva. El funcionario municipal comentó que los 
apercibimientos se han dejado en diversas zonas de la capital michoacana, debido a los 
altos volúmenes que manejan con la música, así como operar fuera del horario permitido 
de su licencia.  
 
Al menos 50 empresas ofrecerán empleo a morelianos 
https://grupomarmor.com.mx/2024/01/22/al-menos-50-empresas-ofreceran-empleo-a-
morelianos/ 
https://diarioabcdemichoacan.com.mx/lasnoticias/ofertaran-vacantes-laborales-en-morelia/ 
Alrededor de 50 empresas estarán ofreciendo empleo a morelianos a través de la séptima 
Jornada de Oportunidad Laboral, así lo dio a conocer la secretaria de Fomento Económico 
del ayuntamiento, María Guadalupe Herrera Calderón. La funcionaria municipal explicó que 
las empresas estarán ofreciendo un total de 500 empleos a los morelianos, con el fin de 
evitar el desempleo y con ello, buscando que las familias dela ciudad puedan contar con 
algún ingreso económico más grande. 
 
“La justicia cívica no es un juez ni un juzgado bonito, es la ciudadanía”  
https://www.quadratin.com.mx/politica/la-justicia-civica-no-es-un-juez-ni-un-juzgado-
bonito-es-la-ciudadania/ 
La justicia cívica no requiere un juzgado bonito ni una plantilla burocrática, lo que necesita 
es voluntad política y congruencia entre quienes toman las decisiones y la política de 
seguridad para que poder tener la capacidad de generarla, afirmó el comisionado de 
Seguridad Ciudadana del ayuntamiento de Morelia, Alejandro González Cussi. “Hay que 
tener ganas de hacerlo, hay que tener la decisión de hacerlo porque implica aplicar la norma 
en lo más básico, de manera ejemplar y de manera general para todos, porque si no, se 
distorsiona. 
 

 
INFORMACIÓN DE EDUCACIÓN 

 
Ante pendientes no resueltos, Poder de Base se movilizará otra vez; valoran un paro 
de labores 
https://www.lavozdemichoacan.com.mx/michoacan/magisterio/ante-pendientes-no-
resueltos-poder-de-base-se-movilizara-otra-vez-valoran-un-paro-de-labores/ 
En un pronunciamiento, representantes sindicales de la Sección XVIII del SNTE-CNTE de 
Michoacán han expresado su rechazo a la situación educativa que enfrenta Michoacán. Por 
lo tanto, preparan una marcha masiva estatal para el 29 de enero, con punto de salida en 
Pensiones Civiles del Estado. Bajo el lema “Todos Unidos en Defensa de la Educación 
Pública y de los Derechos de los Trabajadores”, el LX Pleno Estatal de Secretarios 
Generales y Representantes Sindicales ha convocado a la movilización para abogar por la 
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abrogación de una ley educativa que consideran injusta para los trabajadores de la 
educación.  
 
Alista los documentos; están por iniciar las preinscripciones en nivel básico 
https://metapolitica.news/2024/01/19/alista-los-documentos-estan-por-iniciar-las-
preinscripciones-en-nivel-basico/ 
De acuerdo con lo que marca el calendario oficial de la Federación, del 1 al 15 de febrero 
se llevarán a cabo las preinscripciones para preescolar, primaria y secundaria, por ello la 
Secretaría de Educación del Estado (SEE) hace un llamado a padres y madres de familia 
para que alisten los documentos necesarios. Para alumnas y alumnos deberá presentarse 
CURP y acta de nacimiento; para nivel preescolar será necesaria también la cartilla de 
vacunación, y para primaria y secundaria la constancia o certificado del nivel que concluyó.  
 
Docentes amagan con retomar manifestación en Primaria Virrey de Mendoza  
https://www.elsoldemorelia.com.mx/local/docentes-amagan-con-retomar-manifestacion-
en-primaria-virrey-de-mendoza-
11323041.html#:~:text=Maestras%20se%20manifiestan%20en%20la,del%20gobernador
%20Alfredo%20Ram%C3%ADrez%20Bedolla. 
Este lunes se retomaron las clases en la escuela Primaria Virrey de Mendoza, en 
Morelia, luego de la manifestación del pasado viernes por parte de un grupo de maestras. 
Sin embargo, una de las profesores indicó a El Sol de Morelia que esta tarde tendrán una 
reunión con autoridades del gobierno y de la Secretaría de Educación del Estado (SEE) y 
en caso de no tener una respuesta favorable, retomarán la manifestación.  
 
Concluye SCOP Primera Etapa Del ICATMI Villas Del Pedregal. 
https://diarioabcdemichoacan.com.mx/lasnoticias/concluye-scop-primera-etapa-del-icatmi-
villas-del-pedregal/ 
La Secretaría de Comunicaciones y Obras Públicas (SCOP) concluyó la construcción de la 
primera etapa del Instituto de Capacitación para el Trabajo del Estado de Michoacán 
(ICATMI), de Villas del Pedregal, el cual beneficiará a más de 34 mil habitantes del 
fraccionamiento más grande de América Latina. Con una inversión de 32.7 millones de 
pesos se construyeron en dos etapas 3 edificios, barda perimetral y patio cívico durante la 
primera etapa, mientras que la segunda tiene un avance superior al 60%, donde se 
construye el estacionamiento, además del edifico de mecánica automotriz que albergará el 
primer Centro de Capacitación para Reparación de Autos Híbridos y a gasolina en la 
entidad. 
 

INFORMACIÓN DE SALUD 
 
SMM ofrece vacuna contra el VPH para niñas; para mujeres con VIH también hay 
tratamiento 
https://www.lavozdemichoacan.com.mx/michoacan/salud/smm-ofrece-vacuna-contra-el-
vph-para-ninas-para-mujeres-con-vih-tambien-hay-tratamiento/ 
La vacuna contra el Virus del Papiloma Humano (VPH) se encuentra disponible en los 
centros de salud de la entidad para todas las niñas y el tratamiento para las mujeres 
diagnosticadas con el Virus de Inmunodeficiencia Humana (VIH) que aún no han sido 
inmunizadas, según informó la Secretaría de Salud de Michoacán (SSM). Para recibir el 
biológico contra el VPH, se debe presentar una copia de la Clave Única de Registro de 
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Población (CURP) de la menor para corroborar su edad, ya que está destinado únicamente 
a niñas de las edades de 11 a 15 años.  
 
Ansiedad y depresión las afecciones más atendidas en Morelia 
https://www.elsoldemorelia.com.mx/doble-via/salud/ansiedad-y-depresion-las-afecciones-
mas-atendidas-en-morelia-11319927.html 
La ansiedad y la depresión son las afecciones que más se atienden en el Hospital 
Psiquiátrico de Morelia “Dr. José Torres Orozco”. De acuerdo con la institución, durante el 
2023 en total se atendieron a 6 mil 426 pacientes con síntomas de ansiedad y a 3 mil 246 
con depresión. Sin embargo, se presume que estas cifras corresponden sólo a un segmento 
de los michoacanos que padecen estas afecciones y que no se atienden de manera médica 
o profesional.  
 
 

INFORMACIÓN DE SEGURIDAD 
 
Se registra tiroteo entre agentes de la FGE y delincuentes en Zinapécuaro 
https://postdata.news/se-registra-tiroteo-entre-agentes-de-la-fge-y-delincuentes-en-
zinapecuaro-hay-1-muerto/ 
Agentes de la Fiscalía General del Estado (FGE) abatieron a un presunto delincuente que 
junto con varios cómplices perseguía a dos personas, a quienes privaron de la libertad, 
hechos registrados en el municipio de Zinapécuaro, informaron autoridades policiales. De 
acuerdo con las fuentes, la tarde de este lunes un taxi se estrelló con una camioneta de la 
Fiscalía que estaba aparcada al exterior de la Agencia del Ministerio Público en la 
mencionada región.  
 
Localizan los restos óseos en predio de Peribán 
https://postdata.news/localizan-los-restos-oseos-en-predio-de-periban/ 
En un predio de la comunidad de San Francisco, perteneciente a este municipio de Peribán, 
fueron localizados los restos de unapersona, caso que ya es investigado por el personal de 
la Fiscalía General del Estado. De acuerdo a la información recabada por en la labor 
reporteril se pudo conocer que las autoridades locales fueron informadas a través de una 
llamada telefónica que en el lugar conocido como “El Manguito”, fueron encontrados restos 
humanos junto a algunas prendas de vestir.  
 
Encuentran a mujer de la tercera edad ejecutada al sur de Morelia 
https://grupomarmor.com.mx/2024/01/22/encuentran-a-mujer-de-la-tercera-edad-
ejecutada-al-sur-de-morelia/ 
Una adulta mayor fue encontrada ejecutada en la vía pública de la colonia Cayetano 
Andrade, aledaña a Santa María de Guido, al sur de Morelia, informaron autoridades 
policiales. Lo anterior sucedió la tarde de este lunes en la calle Félix M. Martínez esquina 
con José Luis Farfán. La situación fue reportada por unos vecinos al número de 
emergencias 911En el sitio se presentaron unos patrulleros y delimitaron el perímetro para 
proteger los posibles indicios, luego alertaron a la Fiscalía General del Estado (FGE). 
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